



Luis Gómez Catalán, valdiviano destacado

Carlos Fernando Leal

Luis Gómez Catalán nació en Valdivia el 14 de agosto de 1898. Tiene, en consecuencia, casi 85 años de edad. Una personalidad dignísima en el amplio y trascendente campo de la educación chilena. Un hombre sencillo, dinámico, hecho de acción y pensamiento realizador, dotado de las virtudes que adornan a quienes hacen del perfeccionamiento individual, una hermosa práctica para ponerla al servicio del hombre y la sociedad, llena de altruismo, evolucionismo y amor por el símbolo de la nación, el ciudadano eficiente y capaz. Hijo de Manuel Gómez y Paula Catalán, casado con otra distinguida maestra como fue en vida Elena Muñoz Arriaza (directora del Liceo de Niñas N° 11 de Santiago, fallecida en 1963), este ilustre hombre público, multifacético, ponderado, de pensamiento reflexivo y constante, generoso, es honra para la educación, y digna expresión de la capacidad y talento de los hombres valdivianos de ayer, ejemplos para las generaciones de hoy. Ex alumno de la Escuela N° 1 de Valdivia, con estudios secundarios y profesionales en la ex Escuela Normal Rural "Camilo Henríquez" (recordada el 9 de julio de cada año), estudios profesionales en el Instituto de Educación Física y Técnica de la U. de Chile y en el Instituto Pedagógico de la U. Normalista en 1918, profesor de estado en trabajos manuales y castellano, miembro de la Facultad de Filosofía y Educación de la U. de Chile, Luis Gómez Catalán es en este momento una personalidad que puede con acierto ser designado Premio Nacional de Educación 1983.

Profesor de escuelas de Santiago, director provincial en Tacna, fue ascendiendo en su carrera profesional hasta que su nombre traspasó los umbrales cordilleranos e internacionales en base a sus comisiones oficiales.

siendo delegado en congresos y seminarios de Iberoamérica y altos organismos internacionales de todo nivel. Fundador de organismos gremiales tanto de profesores de las escuelas normales como a nivel general, consejero de la Casa del Estudiante Americano, entregó su cristalino y optimizante saber a muchas generaciones, sobre todo a aquellas que en este momento son adultas en el ocaso del servicio o ya fuera de éste. Fundador y presidente del Instituto Chileno-Hondureño de Cultura, vicepresidente del Instituto Chileno-Venezolano de Cultura, miembro del Instituto O'Higginiano de Chile, de la Sociedad Bolivariana de Chile, de la Comisión de Cooperación Intelectual de la U. de Chile, y otros relevantes organismos, fue plasmando su vida hecha pensamiento y trabajo en forma preponderante. Autor de numerosas obras y artículos a nivel educacional, en lo nacional y extranjero, abarcó muchos tópicos interesantes y útiles, incluyendo la propia familia. Larga es la nómina de actuaciones de este más que octogenario maestro chileno, que enaltece la siempre bien considerada internacionalmente educación chilena.

Esta labor apasionada y fecunda, le ha acarreado numerosas distinciones a nivel local y en lo exterior, que jalona una existencia realmente puesta al servicio del país. Escuelas, institutos y universidades de Alemania, Austria, Bélgica, Francia, Uruguay, Argentina, Perú, Bolivia, Ecuador, Colombia, México, etc., lo tuvieron como personaje sobresaliente y distinguido. Hoy su nombre está más que nada en el recuerdo respetuoso de los chilenos ya maduros para servir de tea a las generaciones que cabalgan en el devenir social chileno. Un digno representante de Valdivia al galardón de Premio Nacional de Educación 1983.

Luis Gómez Catalán, valdiviano destacado [artículo] Carlos Fernando Leal.

Libros y documentos

AUTORÍA

I eal, Carlos Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Gómez Catalán, valdiviano destacado [artículo] Carlos Fernando Leal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)